

# Herausforderungen für Regionen in Europa zwischen Integration und Desintegration



## Integration oder Desintegration?

Herausforderungen für die Regionen in Europa

Herausgegeben von Prof. Dr. Walter Obwexer, Prof. Dr. Peter Bußjäger, Prof. Dr. Anna Gamper und Ao.-Prof. Dr. MMag.a Esther Happacher

2018, 297 S., brosch., 52,- €

ISBN 978-3-8487-4352-0

eISBN 978-3-8452-8576-4

(Grenz-Räume, Bd. 1)

[nomos-shop.de/30209](http://nomos-shop.de/30209)

Der Sammelband untersucht ausgewählte Entwicklungen, die den Prozess der europäischen Integration in den vergangenen Jahren begleitet haben: Zentralisierungsbestrebungen einerseits und Dezentralisierungstendenzen andererseits. Die daraus resultierenden und nach wie vor bestehenden Spannungsfelder betreffen sowohl die europäische als auch die nationale Ebene. Auf europäischer Ebene geht es in erster Linie um die vertikale Kompetenzverteilung zwischen der Union und ihren Mitgliedstaaten. Auf mitgliedstaatlicher Ebene spannt sich der Bogen vom Sezessionismus auf der einen Seite bis zu intensiver transnationaler Kooperation von Regionen auf der anderen Seite. Diese Entwicklungen werden im Allgemeinen und am Beispiel

der Europaregion Tirol-Südtirol-Trentino im Besonderen aus historischer, rechtlicher, ökonomischer und politikwissenschaftlicher Perspektive beleuchtet. Die einzelnen Beiträge sind in deutscher oder italienischer Sprache verfasst; ein Abstract in der jeweils anderen Sprache fasst die wesentlichen Ergebnisse und Inhalte zusammen.

### Mit Beiträgen von

Michael Gehler, Anna Gamper, Esther Happacher, Matthias Niedobitek, Peter Bußjäger, Jens Woelk, Reiner Eichenberger, David Stadelmann, Gianfranco Cerea, Sergio Fabbrini, Günther Pallaver



Unser Wissenschaftsprogramm ist auch online verfügbar unter: [www.nomos-elibrary.de](http://www.nomos-elibrary.de)

**Bestell-Hotline** (+49)7221.2104-37 | **Online** (versandkostenfrei) [nomos-shop.de](http://nomos-shop.de) | **E-Mail** [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | **Fax** (+49)7221.2104-43 | oder im **Buchhandel**

978-3-8487-4352-0 Obwexer | Bußjäger | Gamper | Happacher **Integration oder Desintegration?** 52,- €

Name, Vorname:

Tätigkeitsschwerpunkt:

Firma, Institution:

Tel.-Nr. für Rückfragen:

Straße:

E-Mail:

Ort:

Unterschrift:

Ich bin damit einverstanden, dass ich über interessante Produkte per E-Mail oder telefonisch informiert werde.

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen den kostenlosen AbholSERVICE. Ein Anruf unter Tel. 07221/2104-37 genügt. Alle Preise inkl. MwSt. zzgl. Versandkosten.



# Integration and Disintegration in Europe as Regional Challenges



## Integration oder Desintegration?

Herausforderungen für die Regionen in Europa

Edited by Prof. Dr. Walter Obwexer,  
Prof. Dr. Peter Bußjäger, Prof. Dr. Anna Gamper  
and Ao.-Prof. Dr. MMag.a Esther Happacher

2018, 297 pp., pb., € 52.00

ISBN 978-3-8487-4352-0

eISBN 978-3-8452-8576-4

(Grenz-Räume, vol. 1)

[nomos-shop.de/30209](http://nomos-shop.de/30209)

This volume examines a variety of developments stemming from the process of European integration in recent years: on the one hand, the pursuit of centralisation and, on the other, tendencies towards decentralisation. The emerging tensions, which are present even now, affect both the European and national levels. At European level, the main focus is on the vertical distribution of powers between the Union and its Member States. At national level, the range of topics includes secessionism, on the one hand, and intense transnational cooperation among regions, on the other. The book examines these developments from both a broader and a more specific perspective that, in terms of history,

law, the economy and political science, focuses on the European region which consists of Tyrol, South Tyrol and Trentino. The contributions in the book are written in either German or Italian, but an abstract also summarises the content of each in the other language.

### With contributions by

Michael Gehler, Anna Gamper, Esther Happacher, Matthias Niedobitek, Peter Bußjäger, Jens Woelk, Reiner Eichenberger, David Stadelmann, Gianfranco Cerea, Sergio Fabbrini, Günther Pallaver



Academic research and scholarly publications are also available on our online platform: [www.nomos-elibrary.de](http://www.nomos-elibrary.de)

**order hotline** (+49)7221.2104-37 | **online** [nomos-shop.de](http://nomos-shop.de) | **e-mail** [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | **fax** (+49)7221.2104-43 | or contact **your local bookstore**



978-3-8487-4352-0

Obwexer | Bußjäger | Gamper | Happacher **Integration oder Desintegration?**

€ 52.00

Name

Company / Institution

Address

Date, Signature

You can withdraw from this order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to:  
Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items.  
All costs and risks of return are payable by the addressee.

